
1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll  

Mitgliederversammlung 

Stadtsportbund Hagen e. V. 

 

 

Montag, 2. Mai 2022 

um 19:00 Uhr, Kongress- und Eventpark Stadthalle Hagen 
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TOP 1 

Eröffnung und Begrüßung mit Totenehrung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

zur Mitgliederversammlung und Beschlussfähigkeit 

Herr Flormann begrüßt um 19:15 Uhr die anwesenden Vereinsvertreter sowie die Vertreter der 

Hagener Politik und Verwaltung.  

Danach bittet Herr Flormann die Anwesenden, sich zur Totenehrung zu erheben und verliest die 

Namen der Hagener Sportlerinnen und Sportler, die in den letzten 2 Jahren verstorben sind. 

Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Einladung fest und erklärt die Versammlung für 

beschlussfähig. 

Es wurden 82 Stimmberechtigungen aus 26 Vereinen gezählt. Herr Flormann ist enttäuscht über das 

mangelnde Interesse der Vereinsvertreter an der Mitgliederversammlung in diesem Jahr. 

 

TOP 2  

Geschäftsbericht und Kurzberichte aus den Projekten und der Geschäftsstelle sind auf der 

Homepage zu finden / Vorstellung der neuen Mitarbeiterin und der neuen Mitarbeiter 

Da die Berichte aus den einzelnen Geschäftsbereichen bereits auf der Homepage veröffentlicht 

wurden, wird auf eine zusätzliche Berichterstattung vor Ort verzichtet.  

Die neue Mitarbeiterin und die neuen Mitarbeiter in der Geschäftsstelle stellen sich kurz vor: 

Anja Otterbein ist zuständig im Bereich „Sportbildungswerk“, Tim Fischer hat den Bereich „NRW 

bewegt seine Kinder/Ganztag“ und Dieter Lindstädt ist zuständig für das Projekt „Bewegt älter werden 

in NRW“. 

Herr Flormann bittet danach alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter kurz nach vorn und bedankt sich für 

die geleistete Arbeit in den letzten Jahren. 

In seinem Bericht stellt Herr Flormann Mitgliedszahlen vor: 197 gab es 46.360 Vereinsmitglieder in 

175 Vereinen in Hagen. Dem gegenüber stehen 33.146 Vereinsmitglieder in 188 Vereinen im Jahr 

2022. Trotz der auffallend vielen Vereinsaustritte haben sich doch auch neue Vereine gegründet. 

Ehrenamtlichkeit wird immer schwieriger zu finden.  

Die finanzielle Lage des SSB Hagen hat sich erfreulicherweise gebessert. 

Die Kontakte zum LSB NRW e. V. sind sehr gut. 

Im Bereich „Moderne Sportstätten 2022“ ist Hagen sehr gut aufgestellt. Es gibt aber 9 Vereine, die 

noch keinen Antrag bei der KfW gestellt haben. Ein Vorzeigeobjekt, das aus diesem Förderprogramm 

mitfinanziert wurde, ist die Faustball-Arena des TSV 1860 Hagen. 

Die Neujahrsempfänge 2021 und 2022 mussten ausfallen. Herr Flormann ist aber zuversichtlich, dass 

im Jahr 2023 wieder eingeladen werden kann. 

Die Belastungen durch die Corona-Pandemie waren für die Sportvereine und die Sportlerinnen und 

Sportler sehr hoch. Lockdown, keine Treffen mehr mit Sportkolleginnen und Sportkollegen, 

geschlossene Sporthallen und Plätze – alle haben gelitten. Herr Flormann hat die Hoffnung, dass es 

jetzt wieder losgehen kann.  

Verschiedene Förderprogramme wurden vom LSB NRW e.V. aufgelegt, um mit dieser finanziellen 

Unterstützung z. B. Online-Sportkurse anbieten zu können. 

In der 2. Fassung der Programms „Mod. Sportstätten“ wurden gezielt Sportbünde angesprochen, um 

Outdoor-Sportmöglichkeiten für die Bürger einzurichten. In Hagen wurden die Fördergelder 

gleichmäßig auf die 5 Stadtbezirke verteilt.  

Corona und im letzten Jahr das Hochwasser haben Spuren und Probleme im organisierten Sport 

hinterlassen. Doch auch der Schulsport kam fast zum Stillstand.  

Ein großes Problem ist noch immer der fehlende Schwimmunterricht für Kinder. 

 

 

TOP 3 

Bericht der Schatzmeisterin mit Jahresabschluss 2020 und 2021 

Frau Flormann stellt die Abschlüsse 2020 und 2021 vor. Es gibt keine Rückmeldungen aus der 

Versammlung. Die Abrechnungen waren ebenfalls auf der Homepage veröffentlicht. 
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TOP 4 

Bericht der Kassenprüfer zu den Abschlüssen 2020 und 2021 

Herr Mönig verliest den Kassenprüfungsbericht vom 07.04.2022. Beide Jahresabschlüsse sind 

stimmig und nachvollziehbar. Die Prüfung ergab keine Beanstandungen. Bedingt durch Krankheit und 

beruflicher Termine konnte die Kassenprüfung nur von Herrn Mönig durchgeführt werden. Er hatte 

aber Kontakt zu den anderen Prüfern. Es ergaben sich keine Nachfragen. Insgesamt wurden die 

Gelder sachgerecht und satzungskonform verwaltet. 

 

TOP 5 

Aussprache über die Berichte 

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

TOP 6 

Etatplanung 2022 mit Beschlussfassung 

Der Etat für 2022 wurde von Herrn Lohre vorgestellt. Die Einnahmen und Ausgaben für 2022 wurden 

eng an das abgelaufene Jahr angelehnt, eher konservativ geplant. Nachdem es keine Fragen oder 

Anmerkungen zum Etat 2022 gab, wurde der Etat einstimmig angenommen. 

 

TOP 7 

Grußwort der Stadt Hagen 

Herr Oberbürgermeister Schulz begrüßt die Versammlung im Namen der Stadt Hagen. Herr 

Oberbürgermeister Schulz stellt den Wert des Sports und der Sportvereine für die Gesellschaft in den 

Mittelpunkt seiner kurzen Rede: Sport als soziale Komponente, Ehrenamtlichkeit als Stütze der 

Gesellschaft, Teamgeist und wieder zurück zum „WIR“ statt allein vor der Konsole. 

 

TOP 8 

Wahl eines Versammlungsleiters 

Herr Oberbürgermeister Schulz wird zum Versammlungsleiter gewählt.  

 

TOP 9 

Entlastung des Vorstandes 

Aus der Versammlung wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Herr Oberbürgermeister Schulz 

übergibt die Frage an die Versammlung. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.  

 

TOP 10  

Wahlen zum SSB-Vorstand gemäß Satzung 

a) Vorsitzende / Vorsitzender 

Herr Oberbürgermeister Schulz fragt nach Vorschlägen für die Wahl zum Vorsitzenden. Es wird 

Wiederwahl gewünscht. Die Versammlung wählt Reinhard Flormann einstimmig zum Vorsitzenden. 

Herr Flormann nimmt die Wahl an. 

Herr Oberbürgermeister Schulz gibt die Versammlungsleitung an Herrn Flormann ab. Herr Flormann 

bedankt sich. 

b) 2 Stellvertreter/innen 

Vorschläge: Peter Alexander und André Sänger 

Beide werden einstimmig wiedergewählt. Sie nehmen die Wahl an. 

Bevor es zur Wahl der Schatzmeisterin/des Schatzmeisters kommt, verabschieden Herr Flormann, 

Herr Alexander und Herr Sänger die ausscheidenden Ursula Flormann und Christel Kipping. Nach 16 

bzw. 26 Jahren beenden sie ihre aktive Vorstandsarbeit.  

c) Schatzmeister/in 

Einziger Kandidat für diese Vorstandsposition ist Michael Lohre. Er wird einstimmig gewählt und 

nimmt die Wahl an. 
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d) Seniorenbeauftragte/r 

Einzige Kandidatin ist Leni Hildebrandt. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

e) Bis z 5 Beisitzer/innen 

Zur Wahl stehen: Petra Buchholz, Larissa Kohl-Höhne, Thomas Lichtenberg, Frederik Scheele und 

Rainer Wegner. Sie werden alle einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

f) 2 Kassenprüfer und bis zu 3 Vertreter/innen 

Zur Wahl stellen sich Dietmar Helm und Andreas Schulte. Sie werden einstimmig gewählt und 

nehmen die Wahl an. 

 

TOP 11 

Verabschiedung des Ethik-Codes für den SSB Hagen e. V. gemäß Vorgabe des LSB NRW e. V. 

Der Ethik-Code ist den Vereinsvertretern vorab auf der Homepage zugänglich gemacht worden. Herr 

Sänger stellt den Ethik-Code kurz vor und fragt nach Anmerkungen oder Fragen dazu. Da es keine 

Wortmeldungen gibt, stellt er den Antrag, den Ethik-Code für den SSB Hagen e. V. zu beschließen. 

Beschluss: Die Annahme des Ethik-Codes wird einstimmig beschlossen. 

 

TOP 12 

Frank Gaca zum Thema „Schutzkonzepte in den Vereinen“ 

Vertreter der Sportjugend Hagen, der Polizei, des Jugendamtes und des Fachbereichs Jugend und 

Soziales haben den Vereinen angeboten, bei der Erstellung eines Schutzkonzeptes zu helfen. Es 

geht hier um Kindeswohl. Nachdem es wieder Fragen zu diesem Bereich gab (z. B. 

Führungszeugnisse für Mitarbeitende in den Jugendabteilungen/Sportvereinen u. a.) bietet Herr Gaca 

nochmals Hilfestellung an. Am 12./13. November 2022 soll es eine Fortbildung zu diesem Thema 

geben. 

 

TOP 13 

Nachwahl eines ordentlichen Mitglieds für den Beirat bei der Unteren Naturschutzbehörde der 

Stadt Hagen und einer Vertreterin/eines Vertreters 

7 Mitglieder des Beirats sind zurückgetreten. Für den SSB Hagen e. V. waren Frau Buchholz und 

Herr Bögemann im Beirat. Nach dem Tod von Herrn Bögemann ist die Position des Mitglieds im 

Beirat vakant. Frau Buchholz erläutert kurz die Aufgaben des Beirats. Es finden sich keine 

Kandidaten. 

 

NACHSATZ: Nach Schluss der Versammlung melden sich 3 Interessierte, mit denen Frau Buchholz 

sprechen wird. 

 

TOP 14 

Verschiedenes   

Es gibt keine Wortmeldungen. 

Herr Flormann schließt die Versammlung um 20:20 Uhr mit Dank an die Anwesenden. 

 

gez. Reinhard Flormann     gez. Renate Hain 
Vorsitzender      Protokollführung 

 

 


